

M. de Chaudmonpré satisfait la curiosité bien naturelle de ses amis, en expliquant par suite de quelles circonstances on l'avait fait passer pour mort, et comment cette nouvelle avait eu tous les caractères de l'authenticité.

Pendant son séjour au Mexique, il avait acheté un petit brick sur lequel il naviguait le long des côtes et qui était gouverné par des marins du pays. M. de Chaudmonpré et son domestique étaient les seuls Européens qui fussent à bord. Un jour, surpris par la tempête, ils furent contraints de débarquer sur un point du littoral inconnu de M. de Chaudmonpré, et dont la population se trouvait alors décimée par le terrible *vomito*. Le domestique de M. de Chaudmonpré fut atteint aussitôt; alors les hommes qui composaient l'équipage du petit navire, saisis de terreur, et voulant se soustraire par une fuite immédiate au danger qui les menaçait, usèrent de violence pour forcer M. de Chaudmonpré à s'embarquer, en abandonnant le malade, qui ne pouvait, du reste, tarder à succomber. La perte d'un portefeuille contenant des lettres ainsi que le passe-port de l'intrépide voyageur avait été le résultat de ce brusque enlèvement, et de là aussi provenait une erreur qui devait lui être fatale.